

La revista de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata

Tercer trimestre · 2024

Año 129 · Número 3

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

# presencia evangélica

Recursos para el  
diálogo familiar

# Espiritualidad para la misión

Segundo encuentro  
Sinodal de Mujeres

# Contenido



## Mensaje del Pastor Presidente

Sínodo 2024: ¿Cómo seguimos?

3

## Un repaso de lo que fue el Sínodo:

"Y cada día el Señor añadía a la iglesia a los que iban siendo salvos"



5

## Reflexión bíblico pastoral

La Misión como un llamado para quienes creen en Jesús

8



## Recursos para el diálogo familiar

Vivir la misión día a día: dinámicas para la práctica cotidiana.

10

## Levadura

12

Se viene el Segundo Encuentro Sinodal de Mujeres

## Mujeres

40 años del Ministerio Femenino en la IERP

14

## Sínodo 2024

16

Mensaje final del Sínodo 2024

## VIDA COMUNITARIA

Las fotos del Sínodo 2024

18

Encuentros de diaconía

20

\* Ofrendas

22

\* Cargos Ministeriales vacantes

22



Inauguración del templo de San Nicolás

23

Instalaciones de vicarios

23

Aniversarios de Congregaciones

24

Centenarios y 130 años de congregaciones

26



Escanea para descargar la revista en formato PDF

## presencia evangélica

DIRECTOR: Leonardo Schindler  
EDITOR: Eugenio Albrecht  
DISEÑO GRÁFICO: Eugenio Albrecht  
CORRECCIÓN: Aylene Schultheis  
La Motte  
DISTRIBUCIÓN: Oficina de la IERP  
FOTO DE TAPA: IERP comunicaciones  
Tomada durante Sínodo 2024

ADMINISTRACIÓN: Administración de la IERP  
IMPRESIÓN: Gráfica Laf s.r.l.  
Monteagudo 741 Villa Lynch.  
Año 129 - Número 3 - 2024  
TIRADA: 1800 EJEMPLARES.

PROPIEDAD de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata

Sucre 2855, 3º piso C1428DVV  
Buenos Aires, Argentina  
Tel/fax (+54 11) 4787 0436  
comunicacion@ierp.org.ar  
www.ierp.org.ar

Personería Jurídica concedida por Decreto Nº 1156. Registro Nacional de Cultos Nº 311.  
Registro Nacional de Entidades de Bien Público Nº 6542.

ADVERTENCIAS:

Los artículos publicados no necesariamente expresan la opinión de la Dirección de la Revista. La revista se reserva el derecho de modificar los textos a publicar por motivos de claridad o de

espacio. Se permite la reproducción del material citando la fuente; se agradece el envío de un ejemplar. La revista no asume responsabilidad alguna por los productos o servicios ofrecidos en los espacios de publicidad.

www.ierp.org.ar

ierp@ierp.org.ar



iglesiaIERP



iglesia\_IERP



## Mensaje del Pastor Presidente



# Sínodo 2024: ¿Cómo seguimos?

**E**stimados hermanos, estimadas hermanas. ¡Gracia y bien! Hace pocos días celebramos como Iglesia Evangélica del Río de la Plata nuestra 46.ª Conferencia Sinodal. Lo hicimos en la Congregación Evangélica de Esperanza, en el Distrito Oeste en la Provincia de Santa Fe, del 10 al 12 de octubre, guiados por el tema “*Espiritualidad para la Misión*”.

Ciertamente, el tema despertó interés y curiosidad entre muchos hermanos y hermanas de nuestras congregaciones y comunidades, tanto entre quienes se prepararon para asistir y participar de la Conferencia Sinodal, como también entre la ecumene a nivel regional y global.

Hablar de la misión no es algo nuevo para nosotros. La iglesia reflexiona constantemente sobre la tarea que Dios nos ha encomendado. De hecho, desde el año 2018 hemos estado dando pasos concretos para acordar, de manera participativa y sistemática, un plan de misión para toda la IERP, desde las comunidades, distritos, jóvenes, mujeres, toda la Iglesia.

Pero lo que sí resultaba “*novedoso*”, por ponerle un nombre, es que como iglesia protestante hablémos de espiritualidad. Rara vez



hablamos sobre espiritualidad. Tal vez porque la vinculamos al ámbito de las experiencias personales y nos cuesta referirnos a lo que nos pasa o sentimos.

Sin embargo, cuando hablamos de “*Espiritualidad para la Misión*”, no nos referimos solo a una experiencia intimista, sino también a prácticas (personales y/o comunitarias) activas, reflexivas y contemplativas que nacen de la unidad con Cristo y la sostienen, mientras direccionan el camino del seguimiento, que es la misión que el Señor nos ha encomendado: tomar la cruz y seguirlo.

En este sentido, es muy difícil y hasta poco fructífero hablar de misión, hacer planes y trazar es-

trategias sin una espiritualidad que sostenga nuestra unidad con el Señor. Recordemos lo que Él dijo a sus discípulos: “*Como el pámpano no puede llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí. Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer*” (Juan 15,4-6).

Sin unidad con Cristo no daremos fruto. De ahí la importancia de una espiritualidad que nos fortalezca y afiance en la unidad con el Señor, especialmente en tiempos como los que vivimos, en los cuales el materialismo, individua-

lismo y desinterés por lo comunitario y social se han convertido en una propuesta de vida que, en realidad, conduce a la muerte.

¿Cómo vivir, experimentar, nutrir y sostener la unidad con Cristo para que nos guíe en el camino del seguimiento? ¿Qué tipo de prácticas reflexivas, litúrgicas, cúltricas, diacónicas, comunitarias y otras deberíamos desarrollar, tanto a nivel personal como comunitario, para vivir esa espiritualidad para la misión?

A nivel cúltrico/litúrgico, la comunidad cristiana da testimonio de la unidad de las personas con Cristo a través del sacramento del bautismo. Es una señal instituida y ordenada por nuestro Señor, mediante la cual se expresa la acción salvífica de Dios hacia el ser humano y, como tal, se constituye en señal de la gracia de Dios. Es una aceptación incondicional.

En su tesis doctoral titulada *“Bautismo y Educación: Contribuciones para el actuar pedagógico”*, el pastor Dr. Pedro Kalmbach señala: *“A través del bautismo, cada ser humano puede saberse incluido personalmente en el evento salvífico de Cristo, incor-*

*porado a su cuerpo, y saberse justificado pura y exclusivamente por ese hecho. Dios expresa a cada individuo su promesa como un hecho: ‘Yo te he llamado, una vez y para siempre, por tu nombre’.*

La persona bautizada es iniciada en una tarea que dura toda la vida: continuar con la misión de Cristo en el mundo. Es decir, el bautismo llama a cada persona, así como a la comunidad de bautizados, al servicio y al seguimiento de Cristo. Tomando en cuenta estos pensamientos y comprensiones, y aceptando que los mismos tienen sólidos fundamentos bíblico-teológicos que coinciden con nuestra identidad cristiana protestante, resulta válido preguntarnos y pensar comunitariamente sobre qué tipo de prácticas deberíamos desarrollar para experimentar la gracia expresada a través del bautismo y, con base en ellas, sostener la misión que nos ha sido encomendada mediante acciones evangélicas, diacónicas, inclusivas y proféticas.

¿Cómo nos apropiamos, a nivel personal y comunitario, de la aceptación incondicional de Dios, obrada por medio de Cristo? ¿Cuá-

les son las prácticas comunitarias a través de las cuales se profundiza la relación con Dios en Jesucristo, manifestada en el bautismo?

Estimados hermanos y hermanas, para desarrollar una misión que nos permita responder al llamado de Dios, así como a los desafíos que nos presenta el contexto en el que nos encontramos, sin descuidar ninguno de los cuatro aspectos señalados (evangélica - diacónica - profética - inclusiva), resulta imprescindible que podamos:

- Promover una espiritualidad y una práctica de fe nacida y centrada en Cristo Jesús.

- Elaborar, de manera participativa, un programa misionero en los distintos niveles: congregacional, distrital y sinodal.

- Sostener una cultura institucional que favorezca la circulación de la palabra, el cuidado de las personas y los vínculos; así como el compromiso, la generosidad, la solidaridad y la unidad del cuerpo.

- Generar una capacitación bíblico-teológica que fundamente cada una de las acciones a realizar.

Que el Señor nos guíe con su Espíritu para que, unidos a Cristo Jesús, produzcamos frutos de amor y transformación en favor de la vida de las personas y de una sociedad más humana y ecológica.

*“Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos”* (Hechos 2,45-47)

¡Que así sea!



# “Y cada día el Señor añadía a la iglesia a los que iban siendo salvos”

Repaso de lo que se vivió durante el Sínodo 2024 en Esperanza, Santa Fe

Vaya que la realidad ha cambiado. Porque los tiempos cambian. Porque los seres humanos cambiamos. Y porque aquello que fue “normal” en alguna época, hoy quizás no lo sea más. Mercedes Sosa la expresa de manera brillante en esa su canción cuyas estrofas tantas veces entonamos en nuestros espacios celebrativos: *“Cambia lo superficial, cambia también lo profundo, cambia el modo de pensar, cambia todo en este mundo. Cambia el clima con los años, cambia el pastor su rebaño, y así como todo cambia, que yo cambie no es extraño. Cambia, todo cambia.”* Pero la pertinencia del mensaje de salvación que Jesucristo trajo al mundo -y al que somos llamadas y llamados a proclamar- no ha cambiado ni cambiará. Y el desafío que nos es legado como creyentes de participar de la misión de Dios en el mundo a nivel personal, comunitario, pero también institucional es tan actual en nuestros tiempos como lo fue en la época de las primeras comunidades cristianas.

Durante el año 2018, seis de las siete Conferencias de Distrito de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata, de manera directa o relacionada, reflexionaron sobre



La temática del Sínodo fue vivida con dinámicas y propuestas muy amenas, que permitieron disfrutar en un contexto de reflexión. Foto: Eugenio Albrecht.

la misión de la Iglesia. Entendiendo que esta es una preocupación legítima para la gran mayoría de las comunidades que conforman la Iglesia Evangélica del Río de la Plata, en marzo de 2019, la presidencia de la Iglesia convocó a un grupo de personas para facilitar la reflexión en torno a la misión en el Foro de Pastores/as y Presidentes/as Distritales, el Equipo de Coordinación Juvenil, la Comisión de Promoción de la Mujer y la Junta Directiva. A partir de esta convocatoria, se dio inicio a un amplio proceso de reflexión sobre la misión, con la esperanza de acordar un plan sinodal de misión entre todos. Porque, aunque somos una iglesia que surge de la migración y no nos hemos constituido como una iglesia “misionera”, siempre hemos hecho misión. Sin embargo, nunca la hemos sistematizado. Y es importante detenerse a definir lo que todos hacemos, pero que quizá no entendemos de la misma manera. En un mundo donde muchos conceptos se consideran “obvios”, es bueno y saludable preguntarnos de qué estamos hablando.

Para avanzar en la formulación de un posible plan de misión, en el marco del amplio proceso sinodal mencionado, se establecieron



En uno de los rincones de la “Feria de la Misión” se podía disfrutar de la música y del canto, acompañado por diferentes instrumentos. Foto: Eugenio Albrecht.

# El Sínodo de la Iglesia



Los y las participantes del Sínodo levantan el afiche preparado especialmente para que cada comunidad pueda exponer los cuatro ejes de la misión de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata. Foto: Eugenio Albrecht.

cuatro ejes programáticos para el desarrollo de la misión de Dios: evangélico, profético, diaconico e inclusivo. Estos ejes fueron presentados y ratificados en el Sínodo de 2022, celebrado en Eldorado, Misiones (Argentina). El desafío del Sínodo de este año, celebrado en Esperanza, Santa Fe (Argentina), del 10 al 12 de octubre de 2024, fue profundizar la comprensión de estos cuatro ejes y comprometernos, desde nuestra espiritualidad personal y

comunitaria, con el desarrollo de la misión a la que somos llamados y llamadas. Asimismo, se tomó conciencia de la necesidad de planificar de manera ordenada y estratégica lo que el Evangelio de Jesucristo nos envía a proclamar, tanto en palabras como en obras.

En una primera instancia, el jueves por la tarde, una gran feria de misión de la IERP convocó a todas y todos los sinodales a recorrer los diversos stands que presentaban las actividades que se desarrollan en nuestra iglesia para proclamar el Evangelio de Jesucristo. Entre ellas se destacaron el trabajo juvenil, el de las mujeres, la Fundación Protestante de Diaconía Hora de Obrar, el Servicio Evangélico de Diaconía (SEDI), la Red Ecueménica de Estudios Teológicos (REET), la Comisión de Educación, la Pastoral de Discapacidad, el Programa de Voluntariado, la Revista Presencia Evangélica, una exposición de templos, un rincón de canto y una muestra de actividades distritales.

Entre charlas, abrazos, risas, canto y regalos celebramos el reencuentro, pudiendo ser testigos de manera existencial



La Fundación Hora de Obrar y el Servicio Evangélico de Diaconía (SEDI), celebraron sus 10 años en el marco del Sínodo. Foto: Eugenio Albrecht.

de la amplia variedad de actividades misioneras que como iglesia desarrollamos. El recorrido de la feria fue enriquecido por cuatro charlas con el formato TED, cada una de ellas sobre uno de los ejes programáticos de la misión. El pastor Michael Nachtrab nos acercó el concepto de la Buena Nueva del Evangelio como noticia irrenunciablemente importante en medio del torbellino de información que nos invade a diario. La pastora Marisa Hunzicker nos demostró con palabras y gestos lo que significa levantar nuestra voz profética a favor de los más vulnerables, visibilizando las garrafales injusticias que atentan contra la dignidad en todas sus esferas. La pastora Paula Fogel nos compartió la riqueza diacónica, tan propia a nuestra historia y tan marcadamente presente hasta nuestros días de hoy. Finalmente, pero no por último, la vicepresidenta de la IERP Karina Arntzen, dio testimonio de lo que significa la inclusión, enfatizando el concepto del amor como eje fundamental de todo trato interhumano.

A partir de la reflexión teológica presentada por el pastor presidente Leonardo Schindler, el viernes se buscó resignificar al bautismo como punto de partida para una espiritualidad tanto personal como colectiva fundamentada en la aceptación incondicional que Dios nos ofrece sólo por gracia. Es a partir de nuestra participación en la comunión de los creyentes, ejemplificada en la imagen de Jesucristo como la vid y nosotras y nosotros sus ramas, que el envío a proclamar la Buena Nueva deja de ser opción para convertirse en compromiso. Divididos en ocho grupos, con el mandato de concentrar la atención y el debate en uno de los cuatro ejes programáticos, reflexionamos sobre el significado de nuestro propio

bautismo, para luego formular proclamas de acción en miras de fijar un plan de misión que refleje aquello que Dios espera de nuestra parte.

El sábado, estas proclamas se plasmaron en pancartas que, por la noche, fueron llevadas en una procesión acompañada de emotivos cantos desde el salón de reuniones hacia la plaza central de la ciudad de Esperanza. Allí se dio una vuelta alrededor de la plaza, para luego colocar las pancartas en el cercado del templo, dando a conocer el resultado de lo trabajado.

Como cierre del tema, y con el objetivo de que la riqueza de lo trabajado y el compromiso de elaborar un plan de misión no se diluyan, entibien o pierdan, nos adentramos en el concepto de planificación estratégica bajo la orientación del magíster David Cela Heffel. Soñamos con poder emprender en el futuro cercano un proceso de este tipo en todas las Congregaciones de la IERP, que nos ayude a unificar criterios de misión y a dar un claro testimonio evangélico, profético, diacónico e inclusivo en medio de este mundo, donde la violencia verbal, psicológica, política, económica y de muchas otras formas se ha vuelto un elemento constitutivo de las interacciones sociales, y a menudo tiende a naturalizarse, asfixiando y socavando nuestra capacidad de reaccionar ante lo que nos daña. Sólo nos queda poner en acción lo que estamos proyectando y rogar al Señor que nos acompañe y guíe con la fuerza y sabiduría del Espíritu Santo. Que así sea.

Martín Elsesser, Annedor Venhaus, Leonardo Schindler y David Cela Heffel  
(Equipo encargado del tema)



La caminata por la ciudad de Esperanza fue un momento vivido con la alegría del testimonio público del evangelio. Foto: Eugenio Albrecht.



# La Misión como un llamado



Los niños de la catequesis de la Comunidad de Esperanza entregaron cruces artesanales a los participantes del Sínodo. Foto: Eugenio Albrecht.

**L**a misión, tanto en el ámbito personal como comunitario, es uno de los aspectos más fundamentales del testimonio cristiano. Desde los primeros tiempos de las comunidades cristianas, la misión ha sido el vehículo por el cual el Evangelio de Jesucristo ha sido proclamado y vivido. En este sentido, las palabras del libro de los Hechos resuenan hoy con fuerza: *“El Señor añadía cada día a la iglesia los que iban siendo salvos”* (Hechos 2,47). Este versículo no sólo describe el crecimiento numérico de la Iglesia, sino que también señala la obra continua de Dios a través de la vida y testimonio de los creyentes, que impactaban profundamente a quienes los rodeaban. A través de esta reflexión, se puede subrayar la importancia de que tanto la comunidad como los individuos, asuman activamente el compromiso de llevar adelante la misión.

### El llamado de Jesús en las Escrituras:

La misión no es una tarea opcional para los cristianos; está enraizada profundamente en las Escrituras. Jesús, en su Gran Comisión, deja claro cuál es el propósito de sus seguidores: *“Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones”* (Mateo 28,19). Este mandato es el corazón de la misión: llevar la Buena Nueva a todas las personas. Es una invitación a participar en la misión redentora de Dios, no sólo con palabras, sino también con acciones que reflejen el amor de Dios por toda la humanidad.

En el Antiguo Testamento también encontramos

un fuerte énfasis en la misión. Dios llama a Israel a ser *“luz para las naciones”* (Isaías 49,6), un pueblo a través del cual las demás naciones vean el carácter y la justicia de Dios. De manera similar, la Iglesia de hoy es llamada a ser testigo en el mundo. No se trata únicamente de lo que proclamamos desde el púlpito o en nuestras reuniones, sino de cómo vivimos nuestra fe en la vida diaria. El apóstol Pablo lo resume bien cuando dice: *“Porque para mí, el vivir es Cristo”* (Filipenses 1,21).

### La misión como respuesta a las necesidades del mundo:

Vivimos en un mundo que cambia constantemente, y la Iglesia debe ser consciente de estas transformaciones. La misión no puede limitarse a una sola forma o método; debe adaptarse a las circunstancias de cada época, porque el mensaje de salvación permanece inalterable. Este mensaje sigue siendo urgente y relevante en un mundo que, en muchos sentidos, se ha vuelto más complejo y desafiado por la violencia, la desigualdad y la injusticia.

Una iglesia comprometida con la misión debe discernir las necesidades de su contexto inmediato. ¿Dónde se encuentra la mayor necesidad en nuestra comunidad? ¿Cómo podemos ser testigos del amor de Dios en medio del sufrimiento y las injusticias que vemos? En muchos casos, la misión de la Iglesia se expresa a través de la diaconía, ya sea en el apoyo a personas en situación de vulnerabilidad, en la defensa de los derechos humanos, o en la creación de espacios inclusivos y de esperanza.

Un ejemplo claro de misión comunitaria lo vemos en el relato de la multiplicación de los panes y los peces (Mateo 14,13-21). Frente a la multitud hambrienta, los discípulos proponen enviar a la gente a sus casas, pero Jesús les responde: *“Denles ustedes de comer”* (Mateo 14,16). Este llamado es un desafío directo a la comunidad a responder de manera activa a las necesidades del prójimo. Lo mismo ocurre hoy; la misión implica acción y una profunda sensibilidad hacia las necesidades de los demás.

# para quienes creen en Jesús

## La misión como acción personal:

Si bien la misión es una tarea comunitaria, también tiene una dimensión profundamente personal. Cada creyente tiene el llamado de hacer misión en su propio entorno. No todos estamos llamados a ser predicadores o a viajar a tierras lejanas, pero todos y todas podemos ser testigos del amor de Dios en nuestras vidas cotidianas. En la carta a los Efesios, Pablo habla del rol de los creyentes como *“obra maestra de Dios”* creada para hacer buenas obras (Efesios 2,10). Esto nos recuerda que cada uno de nosotros tiene un papel único en la misión de Dios.

Ser misioneros en lo cotidiano significa ser testigos en nuestras relaciones personales, en el trabajo, en la escuela y en el vecindario. Significa vivir de tal manera que las personas puedan ver a Cristo en nosotros. Un ejemplo sencillo de esto es el llamado a la hospitalidad. En Hebreos 13,2 se nos insta a no olvidar la hospitalidad, porque *“por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles”*. En nuestras interacciones diarias, podemos ofrecer apoyo y compasión a aquellos que más lo necesitan, ya sea un compañero de trabajo en dificultades o un vecino que está pasando por un momento complicado.

## El papel de la comunidad en la misión:

Si bien la misión personal es crucial, la comunidad sigue siendo el núcleo de la misión. En Hechos 2, vemos un ejemplo de cómo las primeras comunidades cristianas vivían la misión de manera compartida: *“Perseveraban en la enseñanza de los apóstoles, en la comunión, en el partimiento del pan y en la oración”* (Hechos 2,42). Esta comunidad no sólo proclamaba el Evangelio, sino que vivía el mensaje de Cristo a través de su vida diaria compartida.

Hoy, las iglesias tienen la oportunidad de ser faros de esperanza y justicia en medio de un mundo fragmentado. Un ejemplo de esto es el trabajo diaconal que muchas comunidades realizan, ayudando a las personas que se encuentran en dificultad, pobreza o exclusión. Las iglesias pueden organizar comedores comunitarios, apoyar programas de voluntariado o promover iniciativas de justicia climática y derechos humanos, etc. Al hacerlo, no sólo están proclamando la Palabra,

sino también encarnándola en sus acciones.

La misión de la iglesia también debe ser inclusiva. El Evangelio de Jesucristo es para todas las personas, sin excepción. La comunidad cristiana debe esforzarse por ser un espacio en el que todas y todos sean bienvenidos, independientemente de su origen, situación económica o capacidades. Como nos recuerda Pablo en su carta a los Gálatas: *“Ya no hay judío ni griego, esclavo ni libre, hombre ni mujer, porque todos ustedes son uno solo en Cristo Jesús”* (Gálatas 3,28).

La misión es el corazón del llamado cristiano, un desafío continuo que nos invita a llevar el Evangelio de Jesucristo tanto en palabras como en obras. Ya sea en nuestras acciones personales o en el trabajo comunitario, la misión es una responsabilidad irrenunciable. En un mundo que cambia constantemente, la misión de Dios, basada en la gracia y el amor incondicional, sigue siendo una luz de esperanza. Que cada comunidad cristiana y cada creyente pueda discernir su lugar en esta misión, recordando siempre que Dios es quien guía y fortalece nuestra labor.

P/E



Altar de la Comunidad de Esperanza, Santa Fe, Argentina. Foto: Eugenio Albrecht.



## Recursos para el diálogo familiar

# Vivir la misión en el día a día:

**V**ivir la misión de Dios en el día a día es un llamado que implica dedicación y pequeñas decisiones diarias que nos acercan al amor y la justicia que Él quiere para el mundo. Es en el entorno familiar donde este camino comienza y se fortalece, con gestos de bondad, responsabilidad y cuidado que se pueden sembrar en los corazones de todos los miembros. La misión de vivir en el amor de Dios se construye en los momentos más simples, desde una conversación en la mesa hasta un juego compartido, pasando por actividades que podemos llevar a cabo en comunidad. Vivir la misión es hacer tangible el amor de Dios en nuestros hogares y en nuestra sociedad.

Una de las formas de vivir la misión es a través de la oración en familia. Al dedicar un momento cada día para hablar con Dios, no solo fortalecemos nuestro vínculo es-



piritual, sino que también recordamos a quienes necesitan de nuestro amor y apoyo. Comenzar y terminar el día en oración nos ayuda a centrar nuestras intenciones en los demás y a abrir el corazón a las necesidades del prójimo. Con la oración, aprendemos a ver más allá de nosotros mismos y a buscar ser instrumentos de paz y consuelo para los demás. Además, es un espacio en el que podemos compartir nuestros temores, deseos y agradecer por el día vivido juntos.

El valor de compartir también es esencial en la misión de vivir el amor de Dios. Al enseñar a los niños a compartir lo que tienen con quienes puedan necesitarlo, sembramos

en ellos una semilla de generosidad y empatía. Este acto no solo les enseña a desprenderse de lo material, sino que los invita a ver el mundo desde la perspectiva de quienes tienen menos o están en situaciones de necesidad. La misión de Dios nos llama a la generosidad, y este valor es una poderosa lección que puede acompañarlos por toda la vida, recordándoles que nuestras pertenencias pueden ser un puente para ayudar a otros.

El compromiso con el medio ambiente es otro aspecto fundamental. El cuidado de la creación es una responsabilidad que podemos asumir en familia, desarrollando prácticas como el reciclaje y reduciendo el uso de plásticos. Este respeto hacia la naturaleza es una manera de vivir la misión en el día a día, enseñando a los más jóvenes que todo lo que hacemos tiene un impacto en el mundo y que cada pequeño gesto cuenta para cuidar el planeta. La creación es un regalo de Dios, y cuidarla nos permite devolver ese amor, asegurando que generaciones futuras también puedan disfrutar de un entorno limpio y sano.

La hospitalidad, por su parte, es una forma sencilla de vivir la misión a través de la cercanía. Invitar a alguien que esté pasando por un mal momento o se sienta solo a compartir una comida es un acto que demuestra el amor que Jesús enseñó. La hospitalidad abre nuestras puertas y corazones, recordándonos que la misión también implica acompañar y brindar consuelo. Este acto tan simple como compartir una comida puede ser transformador y, a menudo, resulta en una experiencia en la que todos aprenden y se sienten fortalecidos.

Escuchar a los demás sin juzgar es otra forma de vivir la misión, especialmente en los espacios donde interactuamos cada día, como la escuela o el trabajo. Escuchar sin interrumpir o dar consejos, simplemente estando presentes, es un regalo que permite al otro expresarse sin temor. Esta escucha atenta y respetuosa es una herramienta para vivir el amor de Dios, ya que nos recuerda que cada persona tiene algo valioso que decir y que a veces, lo que realmente necesitan es ser escuchados sin juicio.

La participación en actividades de servicio en la co-

# dinámicas para la práctica cotidiana

munidad o la iglesia es otra manera concreta de practicar la misión. Al involucrarnos en tareas comunitarias, aportamos nuestro tiempo y energía para el bien común, y fortalecemos el lazo entre quienes trabajamos por un mismo fin. Estos actos de servicio no solo mejoran la vida de quienes son beneficiados, sino que también nos enseñan que la misión de Dios es una misión compartida, una tarea que realizamos como comunidad.

Reservar un tiempo semanal para leer y reflexionar en familia sobre las historias de la Biblia también es una forma de profundizar en la misión. Estos momentos de lectura permiten que cada miembro aplique el mensaje bíblico en su vida cotidiana y encuentre inspiración para vivir de acuerdo con los valores de amor y justicia. Reflexionar juntos sobre la Biblia fortalece los lazos familiares y enriquece nuestra comprensión de cómo podemos seguir a Dios en las decisiones y actitudes de cada día. Esto además nos ayuda a poder dar testimonio de fe en nuestras acciones diarias en el mundo en que vivimos.

Finalmente, vivir la misión también significa comprometernos con la justicia social y con el cuidado de la creación. Reflexionar en familia sobre temas de justicia y sobre cómo podemos ayudar desde nuestras posibilidades es una forma de vivir la misión de Dios de forma activa. La creación, como regalo divino, merece ser respetada, y pasar tiempo al aire libre disfrutando y aprendiendo sobre el medio ambiente nos recuerda la importancia de cuidarla para las futuras generaciones. La misión de Dios se extiende a cada rincón del mundo, y al proteger el planeta, nos unimos a ese llamado de amor y responsabilidad.

Vivir la misión de Dios en el día a día es un camino que se construye en pequeños actos: en la oración, en la generosidad, en el cuidado de los demás y en la naturaleza. No se trata de acciones extraordinarias, sino de decisiones cotidianas que reflejan nuestra fe y nuestro compromiso con un mundo más justo y amoroso. La misión no es solo un propósito; es una forma de vivir, de ver a Dios en los demás y de ser luz en cada gesto, palabra y decisión. Vivir la misión es ser, en todo momento, un reflejo del amor incondicional que Dios nos brinda.

(P/E)

## El decálogo para la misión:

**Oración en familia:** Comenzar y terminar el día con una breve oración, recordando siempre a quienes necesitan del amor y la justicia de Dios.

**Compartir con quienes tienen alguna necesidad:** Enseña a los niños a identificar y compartir con otros niños algún juguete u objeto que sea valioso para ellos y que responda a una necesidad de la otra persona.

**Reciclaje y cuidado del medio ambiente:** Hacer juntos un plan familiar para reciclar y reducir el consumo de plásticos, cuidando así la creación de Dios.

**Hospitalidad:** Invitar a alguien que se sienta solo o que esté pasando por un mal momento a compartir una comida familiar.

**Escuchar amorosamente:** En la escuela o en el trabajo, escucha a los demás sin aconsejar, sin juzgar, sin interpretar; simplemente comparte lo que te resuena o te moviliza de lo que escuchas con la otra persona.

**Tarea comunitaria:** Participar como familia en actividades de servicio, ya sea en la iglesia o en la comunidad local.

**Leer la Biblia juntos:** Apartar un tiempo semanal para leer una historia bíblica en familia y dialogar cómo pueden aplicarla en la vida diaria.

**Actuar con respeto en la escuela:** Ser respetuosos y amables con todos en la escuela, especialmente con aquellos que son excluidos o marginados.

**Promover la justicia:** Hablar en familia sobre temas de justicia social y pensar en pequeñas acciones que puedan hacer para apoyar causas justas, como firmar peticiones o donar a organizaciones.

**Cuidar la creación de Dios:** Pasar tiempo al aire libre, disfrutando de la naturaleza y aprendiendo sobre cómo protegerla para las futuras generaciones.



## Se viene el Segundo Encuentro

Se realizará del 10 al 13 de julio de 2025 en el Instituto Línea Cuchilla de Ruiz de

### ¿Por qué será nuevamente en Ruíz de Montoya?:

El equipo organizador desea que el encuentro se afiance. Lo realizan nuevamente en Ruíz de Montoya porque conocen el lugar y se sienten cómodas, bienvenidas y acogidas. Además, se llevará a cabo nuevamente en julio, para coincidir con las vacaciones de invierno, lo que permite que las mujeres puedan organizar sus trabajos o el cuidado de sus hijos e hijas.

Pretender retomar todo lo trabajado en 2023, que fue muy rico y productivo; por ello, el lema continuará siendo el del primer encuentro: *“Mujeres con fe cambiando las cosas”*. En 2025, se utilizará *“Caminos de ayer que hoy nos convocan”*, ya que, más allá de haberse reconocido como mujeres, como una fuerza y como un movimiento, creen que en los últimos tiempos ha habido retrocesos en las cuestiones de las mujeres y es necesario fortalecerse.

Este año se cumplen 40 años de la ordenación de mujeres, y la COPROMU desea reconocer a aquellas que, en las comunidades, aportaron lo que pudieron desde sus dones, posibilidades, tiempos, deseos y fe, para que las comunidades e iniciativas diacónicas pudieran avanzar.



Buscan así dar más voz y protagonismo a las laicas que realizan una gran labor en sus comunidades, pero que muchas veces quedan invisibilizadas. Por ello, el equipo de trabajo es más grande en esta ocasión. Es importante resaltar el plural *“mujeres”*; son una comunidad, un cuerpo que trabaja en equipo, se ayuda y se acompaña, y desean que esto se refleje en la organización y en cada espacio del nuevo encuentro.

### ¿Cuántas mujeres esperan recibir y cuándo habrá más novedades?

En el primer encuentro participaron unas 160 mujeres, y el grupo organizador se puso como desafío duplicar esa cifra. Este objetivo responde a las excelentes repercusiones generadas y al fuerte testimonio compartido por quienes asistieron o pudieron ver los diversos videos que se difundieron; muchas de esas personas quedaron con el entusiasmo y las ganas de ser parte de esta próxima instancia de encuentro y participación.

Un desafío clave que se ha identificado es lograr la integración de las jóvenes activas de la

IERP, motivándolas a sumarse a este espacio de reflexión y comunidad.

El tema *“Caminos de ayer que hoy nos convocan”* nace de la inquietud formulada en la pregunta: *“¿Y ahora qué?”*. Se ha considerado necesario volver la mirada hacia el camino ya recorrido, aprendiendo y recuperando elementos valiosos de esa experiencia previa para construir el nuevo camino que desean transitar como mujeres evangélicas y protestantes, conscientes y comprometidas con su papel y su lugar en la sociedad actual.



# Sinodal de mujeres de la IERP

Montoya, Misiones, con el lema "Caminos de ayer que hoy nos convocan".

10 al 13 de julio 2025  
en Ruíz de Montoya, Misiones, Argentina

2° Encuentro Sinodal de Mujeres

Caminos de ayer  
que hoy nos convocan

invita CoProMu

# Se cumplieron 40 años del Ministerio Femenino en la IERP



**E**n el marco del Sínodo de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP), celebrado en la ciudad de Esperanza del 10 al 13 de octubre, el jueves 10 se conmemoraron los 40 años del Ministerio Femenino en la IERP. Este aniversario fue un acontecimiento significativo que ha transformado la forma de ser iglesia y redefinido la historia de la comunidad.

La celebración incluyó una dinámica simbólica en la cual las ministras presentes participaron activamente. Cada una de ellas colocó telas de colores en el suelo, formando un camino que representaba el recorrido de las mujeres en el ministerio. A lo largo de este camino, las ministras se ubicaron en diferentes puntos y, con solemnidad, leyeron en voz alta eventos históricos clave que marcaron el proceso hacia la inclusión del Ministerio Femenino en la iglesia. Esta actividad reflejó el compromiso y la dedicación de cada una en este ministerio y permitió recordar el camino recorrido para alcanzar los espacios de participación en la proclamación de la palabra y la administración de los sacramentos, así como en la tarea del ministerio diaconico.

Sin embargo, es importante destacar que camino hacia el reconocimiento y la inclusión de las mujeres en el ministerio pastoral de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP) comenzó con los cambios en las necesidades de sus comunidades. Al pasar de Sínodo Evangélico Alemán en el Río de la Plata (SEARP) a IERP, surgieron nuevas comunidades que requerían más pastores. En 1953, una moción sinodal propuso la creación de un ministerio pastoral autóctono para responder a estas necesidades.

Cuatro años después, en 1957, la Junta Directiva hizo un llamado a congregaciones para que tanto jóvenes varones como mujeres se comprometieran en el servicio a través de la proclamación de la Palabra y el ministerio de la diaconía. En los años 50 y 60, la IERP comenzó a capacitar obreras y colaboradoras parroquiales, y en el Sínodo de 1959 se destacaron tres colaboradoras parroquiales activas al servicio del Sínodo.

Mientras tanto, en Europa y Estados Unidos, y dentro de la Iglesia Evangélica de Confesión Luterana en Brasil (IECLB), el tema de la ordenación de

mujeres al ministerio pastoral estaba en discusión. En la IERP, la primera declaración formal sobre el tema llegó en 1971, cuando la Conferencia Pastoral expresó su apoyo a la ordenación femenina, tras un pedido de la Junta Directiva. Sin embargo, en el Sínodo de ese mismo año, los sinodales no aprobaron la propuesta de incluir pastoras en el ministerio. Tres años después, el 21 de marzo de 1974, la Junta Directiva de la IERP trató nuevamente el tema y resolvió aprobar la ordenación de mujeres.

La Junta declaró su intención de preparar y apoyar a mujeres capacitadas para el ministerio pastoral, iniciando un proceso para estudiar los medios y requisitos para implementar esta decisión. En la Asamblea Sinodal de 1974, la resolución fue presentada y aprobada por la mayoría, marcando un momento decisivo en la inclusión femenina dentro del ministerio pastoral. Entre 1976 y 1978, cinco mujeres comenzaron sus estudios de teología en el Instituto Superior Evangélico de Estudios Teológicos (ISEDET), con el objetivo de desempeñarse en el ministerio pastoral: Silvia Ramírez, Irene Hofmokol, Aurelia Schöller, Mirta Asmores, y Karin Krug, quien inició sus estudios en Alemania.

Finalmente, el 4 de noviembre de 1984, Silvia Ramírez se convirtió en la primera mujer ordenada al ministerio pastoral en la IERP. Le siguieron Aurelia Schöller el 17 de julio de 1985, Karin Krug el 17 de agosto de 1986, Mirta Asmores el 31 de agosto de 1986, e Irene Hofmokol el 8 de noviembre de 1987. Estos hitos reflejan la dedicación de la IERP hacia una inclusión real en su ministerio, logrando una transformación profunda en su estructura y en el papel de las mujeres en su comunidad.



## Ministras ordenadas en la IERP:

- Silvia Ramírez (pastora): 4 noviembre de 1984.
- Aurelia Schöller (pastora): 14 de julio de 1985.
- Vera Lucía Nunes (diácona): 01 de julio de 1986.
- Karin Krug (pastora): 17 de agosto de 1986.
- Mirta Asmores (pastora): 31 de agosto de 1986.
- Irene Hofmokol (pastora): 08 de noviembre de 1987.
- Stella Maris Frizs (pastora): 18 de junio de 1989.
- Annedore Held (pastora): 23 de septiembre de 1990.
- Nancy Schreiner (diácona): 22 de septiembre de 1991.
- Edith Fischer (pastora): 02 de diciembre de 1991.
- Irene Weinzettel (diácona): 15 de diciembre de 1991.
- Vera Diaz (pastora): 25 de febrero de 1992.
- María Esther Krenz (diácona): 10 de mayo de 1992.
- Cristina Kilian (diácona): 30 de agosto de 1992.
- Gladys Heffel (pastora): 4 de octubre de 1992.
- Susana Cid (pastora): 19 de noviembre de 1993.
- Nancy Ross (diácona): 24 de febrero de 1994.
- Norma Guigou (pastora): 5 de marzo de 1995.
- Ana María Eberhardt (diácona): 13 de octubre de 1996.
- Mónica Grauberg (pastora): 7 de noviembre de 1999.
- Cristina La Motte (pastora): 28 de noviembre de 1999.
- Mariela Bohl (pastora): 19 de agosto de 2001.
- Marisa Hunzicker (pastora): 29 de septiembre de 2002.
- Estela Andersen (pastora): 31 de julio de 2005.
- Sonia Skupch (pastora): 03 de diciembre de 2006.
- Elizabeth Jones (pastora): 26 de septiembre de 2010.
- Mónica Hillmann (pastora): 12 de julio de 2015.
- Karla Steilmann (pastora): 06 de mayo de 2018.
- Rufina Rapp (pastora): 17 de noviembre de 2019.
- Paula Fogel (pastora): 19 de septiembre de 2021.
- Moara Benetti (pastora): 12 de febrero de 2023.

Candidatas al ministerio: Vania Zanow (diaconía), Alicia Wagner (pastorado), Patricia Roggensack (pastorado).

Silvia Ramírez fue la primera mujer ordenada al ministerio pastoral en la Iglesia Evangélica del Río de la Plata. La celebración histórica se desarrolló el 4 de noviembre de 1984 en la Comunidad San Lucas de Castelar, perteneciente a la Congregación Evangélica Alemana en Buenos Aires. Foto: Archivo.



## Sínodo 2024

# Mensaje del Sínodo de la IERP

Los días 10, 11, 12 de octubre del año 2024, en la ciudad de Esperanza, Santa Fe, Argentina, los delegados y las delegadas de las congregaciones que conforman la Iglesia Evangélica del Río de la Plata nos reunimos como Sínodo bajo el lema “*Espiritualidad para la Misión*”.

En primer momento recordamos, una vez más, que la misión es de Dios y que, en el actual contexto, en que nuestras congregaciones se encuentran insertas, requiere de cuatro dimensiones fundamentales: la misión es evangélica, profética, diacónica e inclusiva.

Es *evangélica* porque la encarnación de Dios en Jesucristo, su muerte en la cruz y su resurrección, es la buena noticia, que transforma la vida y la realidad de las personas, noticia que somos llamados y llamadas a compartir.

Es *profética* porque la actual realidad necesita voces de denuncia ante la enorme desigualdad social, por la que una minoría se apropia de recursos vitales, necesarios para la vida digna de la sociedad toda. Y, a su vez, debe ser anuncio de esperanza que, con acciones concretas, se defiende la vida y la dignidad de las personas.

Es *diacónica* porque el amor al prójimo, materializado en las obras de servicio, es sustento del mensaje evangélico que se proclama; y donde las y los pobres; las y los que lloran, quienes tienen hambre y sed de justicia se sientan alojados, alojadas, bendecidos y bendecidas. En este sentido, la diaconía es un imperativo de la misión que somos llamados y llamadas a realizar y a su vez, un mimo esencial que alivia las necesidades más acuciantes de quienes lo reciben.

Es *inclusiva* porque como iglesia estamos llamados a dar lugar para todos y todas, sin importar su origen étnico, su condición social, su género, su condición física o intelectual, o su orientación sexual. Como dice en Gálatas 3: 26-27 “*Pues por la fe en Cristo Jesús todos ustedes son hijos de Dios, ya que, al unirse a Cristo en el bautismo, han quedado revestidos de Cristo. Ya no importa ser judío o griego, esclavo o libre, hombre o mujer, porque unidos a Cristo Jesús, todos ustedes son uno solo*”. Porque en

la comunidad de fe todos y todas tenemos un lugar como hijos e hijas de Dios y somos dignos y dignas de respeto y cuidado amoroso.

En otra instancia, los y las jóvenes nos hicieron ver que la comunidad de fe, como los discípulos en la barca, también hoy atraviesa tormentas y las olas golpean fuerte. Padecemos el impacto de la injusticia climática, el aumento de la pobreza y situación de calle, suicidios, violencia de todo tipo, injusticias contra las personas de la tercera edad y el ataque al derecho de la educación pública. Injusticia y pecado social de lo que también somos responsables. A pesar de estas y otras amenazas, la comunidad de bautizados y bautizadas, confía en que Jesús, aquel que nos devuelve la calma, nos acompaña en el camino que sale al encuentro de las víctimas de estas situaciones. Esto ocurre cuando, como iglesia, damos respuesta por medio de diferentes acciones, como las que fueron expresadas en la feria de la misión: abriendo centros comunitarios, actuando en favor de la creación, generando espacios de contención y escucha, y propiciando comunidades de fe comprometidas con la misión, que buscan superar todo tipo de violencia.

Para el cierre del Sínodo, conscientes de que estas problemáticas requieren de un compromiso profundo y a largo plazo, respondimos con un SI obediente al llamado de la misión de Dios; que hemos graficado simbólicamente en una marcha con pancartas, elaboradas en nuestros grupos. Entendemos que la Espiritualidad de la misión debe estar sostenida por nuestra fe en Dios y debe mostrar amor, misericordia, empatía, respeto, firmeza y ternura en la búsqueda de justicia, igualdad y paz. Esta marcha por las calles y la plaza central de la ciudad de Esperanza expresa nuestra decisión de ganar el espacio público y de ahora en más no solo ser comunidades abiertas a quienes acuden a nosotros y nosotras, sino que también nos sentimos enviados a proclamar la Buena noticia de Jesucristo, Señor de la vida y de la historia, que vive y reina con el Padre y el Espíritu Santo.

Como Sínodo invitamos a nuestras comunidades a sumarse a este camino de la misión, en el tiempo que nos toca vivir de acá hasta nuestro próximo encuentro.

# Iris Andrea Reckziegel Becker

## fue elegida vicepresidenta de la IERP

**E**l 13 de octubre de 2024, durante la Asamblea General Ordinaria de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP), realizada en Esperanza, Santa Fe, Argentina, Iris Andrea Reckziegel Becker fue elegida como vicepresidenta de la iglesia. Es la segunda mujer laica en asumir este cargo, después de Karina Arntzen.

Nacida en Bella Vista, Itapúa, Paraguay, el 22 de diciembre de 1974, Iris cursó sus estudios primarios en la Escuela Pedro Juan Caballero y el secundario en el Colegio San Blas. Posteriormente, se graduó como Ingeniera Agrónoma, profesión que ejerce hasta la actualidad, y obtuvo una Maestría en «Producción Agrícola». Además, es docente en la Universidad Católica.

Su compromiso con la obra de Dios comenzó a temprana edad en el grupo de jóvenes de la IERP, y con el tiempo, su participación se fue consolidando dentro de la iglesia. Fue presidenta de la Federación de Iglesias del Paraguay (FEDIPA) durante seis años, siendo la primera mujer en ocupar dicho cargo. Actualmente, es presidenta de la Comunidad de Hohenau 2 y vicepresidenta de la Congregación Evangélica del Alto Paraná.

Además de su labor dentro de la iglesia, Iris es madre de tres hijos: Paola, Tamara y Josías. Tras ser elegida vicepresidenta, expresó: «Agradezco la

*confianza depositada en mí y espero que nos sigan acompañando desde los lugares que nos encontramos. Les pido que oren por mí y por la Junta Directiva».*



Iris Andrea Reckziegel Becker, vicepresidenta electa. Foto: Eugenio Albrecht.

### Junta Directiva 2025 - 2027

Presidente: Leonardo Schindler  
Vicepresidenta: Iris Reckziegel Becker  
Tesorera: Andrea Rodríguez  
Pro-Tesorero: Armando Weiss  
Secretaria: Norma Hermann  
Pro-Secretaria: Mónica Hillmann  
Vocales: Sergio Sturz e Isabel Nedel (más un/a suplente)



Escanea para ver más noticias  
del Sínodo 2024

# El Sínodo de la IERP



# visto en imagenes





# sus encuentros de diaconía

Los encuentros contaron con el acompañamiento del programa de Diaconía Comunitaria de la Fundación Hora de Obrar y tuvieron la participación tanto de representantes de obras diacónicas como de personas que trabajan en diaconía comunitaria e integrantes de las comunidades locales de las distin-

tas regiones. Estos encuentros tienen como objetivo profundizar el trabajo y fortalecer las redes de trabajo y apoyo, alentando a cada participante a asumir un rol activo en la transformación del mundo.



Las comunidades y espacios diacónicos del Distrito Metropolitano se encontraron en el Hogar Germán Frers de Baradero.



Construyendo juntos: el esfuerzo de la comunidad y vecinos en la inauguración del nuevo templo.



## Se realizó el primer encuentro vocacional de la IERP

**D**el viernes 27 al domingo 29 de septiembre de 2024, se celebró en Eldorado, Misiones, el Primer Encuentro Vocacional de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP), con la participación de jóvenes provenientes de Paraguay y Argentina. Guiados por los pastores Darío Dorsch y Sergio López, el encuentro comenzó con una reflexión sobre el significado de la vocación en las Sagradas Escrituras, explorando cómo se manifiesta el llamado de Dios.

Una de las preguntas clave fue: “¿Vocación o trabajo?”, invitando a los participantes a reflexionar sobre el

llamado y la respuesta en el contexto del ministerio pastoral. A través de dinámicas participativas, descubrieron

que la vocación pastoral forma parte de la vocación común iniciada en el bautismo.



El encuentro se centró en el autococonocimiento como herramienta para servir mejor a los demás, tomando como guía los cuatro pilares de la formación pastoral: formación humana, espiritual, pastoral e intelectual.

### Ofrendas de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata

<b>1° Domingo de Adviento</b> 1 de diciembre	Comisión de Promoción de la Mujer de la IERP (CoProMu).
<b>Navidad</b> 25 de diciembre	Campaña navideña Hora de Obrar.
<b>1 dom de Epifanía</b> 12 de enero de 2025	Congregación Evangélica Alemana de Nueva Germania, Paraguay. Para la renovación del templo.
<b>Invocavit</b> 09 de marzo de 2025	Congregación Evangélica de Santo Domingo, Santa Fe. Para la reparación de la casa pastora.
<b>Viernes Santo</b> 18 de abril de 2025	Acción Social EcuMénica (ASE), para comprar una sede propia.
<b>Pascua</b> 20 de abril de 2025	Congregación Alto Paraná, Paraguay. Para adecuar un espacio, para celebrar culto infantil.
<b>Culto de confirmación</b>	Para la formación teológica de la IERP.
<b>Cultos de instalación y de ordenación</b>	Para la capacitación en los campos litúrgicos, teológicos y pastorales en la IERP.

### CARGOS MINISTERIALES VACANTES

Las siguientes congregaciones de la IERP solicitan candidatos o candidatas para sus cargos ministeriales

- **Congregación Paraná de la IERP**, Distrito Entre Ríos. Cargo completo. *A partir de marzo de 2025.*
- **Congregación Evangélica de San Antonio**, Distrito Entre Ríos. Cargo completo en la parroquia Gualaguaychú. *DE INMEDIATO.*
- **Comunidades Evangélicas Unidas del Río Uruguay**, Distrito Misiones. Cargo completo. *A partir de marzo de 2025.*
- **Congregación Evangélica de Puerto Esperanza**, Distrito Misiones. Cargo completo. *DE INMEDIATO.*
- **Congregación Evangélica Ñacunday Sur**, Distrito Paraguay. Cargo completo. *DE INMEDIATO.*

# Instalación de nuevos vicarios en Entre Ríos y Misiones

El pasado mes de mayo, dos nuevas vicarias y un nuevo vicario fueron instalados en la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP) en un paso importante para las comunidades donde fueron llamados por Dios a servir.



La primera ceremonia tuvo lugar el 5 de mayo en la Iglesia Evangélica Suiza de Ruiz de Montoya, Misiones, donde se presentó oficialmente a la vicaria Patricia Roggensack en un cálido y significativo culto que reafirmó su compromiso de servicio. El culto de presentación fue coordinado por el pastor local Hilario Tech y el pastor distrital de Misiones, Darío Dorsch.

Luego, el 19 de mayo (Pentecostés) la Iglesia Evangélica Alemana de Viale, Entre Ríos, realizó un emotivo culto a las 09:30 horas para dar la bienvenida a la vicaria Alicia Maria

Wagner y al vicario Javier Eduardo Schenhals. La ceremonia fue dirigida por Fabián Pagel, co-pastor distrital, quien subrayó la importancia de este momento en presencia de familiares y miembros de la comunidad.



# La Comunidad de San Nicolás inauguró su propio templo

Todo comenzó con un culto celebrativo y festivo en el que participaron más de un centenar de personas. El domingo 27 de octubre, se inauguró el nuevo templo de la Congregación Evangélica San Nicolás en la ciudad homónima, en la provincia de Santa Fe, marcando un hito histórico para la comunidad que, con más de 65 años de vida, no contaba hasta ahora con una sede propia y celebraba sus servicios en el templo de la Iglesia Evangélica Luterana Unida (IELU). Esta particular congregación reúne a fieles de ambas iglesias, la IERP y la IELU, lo que le da un carácter ecuménico especial.

La adquisición del nuevo templo fue posible gracias a la venta de la sede en la ciudad de Mendoza, una transición que permitirá continuar el trabajo congregacional y ecuménico en esa localidad. A pesar del cambio de sede, el espíritu de colaboración entre la IERP y la IELU se mantiene firme.

El clima de alegría y emoción fue palpable, con la presencia de visitantes de otras congregaciones del distrito y del pastor presidente Leonardo Schindler, quien estuvo a cargo de la predicación. La celebración culminó con un almuerzo comunitario, símbolo



de la unidad y el compromiso de esta congregación en su misión de dar testimonio evangélico en San Nicolás.

# Aniversarios y ocasiones especiales

### 50 años de la Congregación Evangélica de Katueté:

La Congregación Evangélica de Katueté, distrito Paraguay, celebró el 9 de junio sus 50 años de vida, siguiendo el lema inspirado en Hechos 2,46: *“Todos los días se reunían en el templo y en las casas partían el pan y comían juntos con alegría y sencillez de corazón”*. Este lema refleja los inicios de la congregación fundada en su momento por el pastor Friedhelm Westermann y el presidente de la comisión de ese momento, Arnoldo Walter Leitzke, quienes estuvieron presentes en la emotiva celebración.



### 50 años del templo de la Parroquia Polvorines:

El pasado 8 de septiembre, la Parroquia Panamericana, perteneciente a la Congregación Evangélica Alemana en Buenos Aires (CEABA), celebró el 50° aniversario de la inauguración de su templo en Los Polvorines. Este hecho marcó cinco décadas de trabajo y presencia espiritual en la comunidad, un legado que comenzó en la década de los 60 con el inicio del trabajo misionero. La primera celebración de culto se realizó en 1965, y, en los primeros años, los servicios religiosos fueron en casas de familia y en la Iglesia Luterana de Grand Bourg.

### 60 años de la Comunidad San Lucas:

El domingo 15 de septiembre, la Comunidad San Lucas de Castelar, de la Congregación Evangélica Alemana en Buenos Aires (CEABA), celebró sus 60 años con un culto especial y una jornada de fraternidad. Más de 100 personas se reunieron para participar en la celebración.

El culto fue acompañado por ex pastores de la comunidad. Además hubo mucha visita de otras comunidades, como también de iglesias hermanas, que se acercaron para celebrar este motivo de alegría y bendición en el Oeste del Conurbano bonaerense.



# que valen la pena celebrar

## La Comunidad de Santa Blanca celebró 70 años:

Santa Blanca, una de las comunidades de la Congregación Luterana de Paysandú de la Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP), celebró el 9 de junio de 2024 su 70 aniversario en una emotiva ceremonia. Aunque el aniversario se cumplió en julio de 2023, las festividades se llevaron a cabo ahora para congregarse a la comunidad en un evento especial. Este 70 aniversario no solo marcó un momento histórico para Santa Blanca, sino que también renovó el espíritu de comunidad y esperanza, sirviendo de aliento para seguir mirando al futuro.



## 75 años de la Congregación de Calamuchita:

La Congregación Evangélica Calamuchita de Villa General Belgrano (Córdoba), celebró sus 75 años. El aniversario se recordó a través de la presentación de un libro y un culto de acción de gracias y almuerzo comunitario. El viernes 19 de julio se llevó a cabo la presentación del libro “Memoria de los 75 años de la Congregación Evangélica Calamuchita. Una mirada hacia atrás” escrito por el pastor Waldemar von Hof, mientras que el domingo se realizó un culto y almuerzo compartido.

## El Sembrador celebró sus 40 años:

El Sembrador de Ezeiza cumplió 40 años como proyecto diacónico, brindando apoyo integral a la comunidad. Enfocado en la asistencia social y espiritual, promueve el desarrollo comunitario y fortalece valores cristianos de solidaridad y servicio. Ofrece apoyo escolar, alimentación, talleres y acompañamiento pastoral. Tiene el objetivo de empoderar a las personas y también responder a sus necesidades más urgentes desde una perspectiva de fe y compromiso con los más necesitados de la sociedad.



## Más de un siglo de

### Centenario de la Congregación Montecarlo:

El domingo 23 de junio, la Congregación Montecarlo celebró su centenario, con la participación de la comunidad local y de congregaciones vecinas, así como autoridades distritales y de la Junta Directiva de la IERP.

El culto tuvo lugar en el Cine Teatro Municipal, ya que el templo resultaba demasiado pequeño para un evento de esta magnitud. Tras la ceremonia, los asistentes compartieron un almuerzo y, por la tarde, se descubrió la cápsula del tiempo depositada por los niños de la comunidad en el 90° aniversario. En el mismo espíritu, se colocó una nueva cápsula en el mismo sitio, destinada a ser abierta en el momento que la comunidad lo considere oportuno.

Durante la jornada, se realizó una exposición histórica en el templo y se proyectó un video con la historia de la congregación, entre otras actividades para los asistentes.

La celebración contó además con la presen-



cia del intendente municipal, Julio César Barreto; la viceintendente, Kathia Andrea Joerg, quien es miembro de la congregación; y la presidenta del Honorable Concejo Deliberante de Montecarlo, Lic. Graciela Beatriz Oliveira, junto a otras autoridades locales.

### Centenario de la Congregación San Juan de Eldorado:

El pasado 22 de septiembre, la Congregación Evangélica San Juan de Eldorado, celebró con júbilo su centenario. La festividad comenzó a las 9:00 horas con un culto celebrativo con Santa Cena, en el que participaron más de



150 personas.

Además del pastor local, también tomaron parte de diferentes momentos de la liturgia ex ministros que formaron parte de la historia de la congregación en diferentes momentos. Además, rindieron homenaje a los presidentes que, desde la fundación, han acompañado a la congregación. En algunos casos, sus familiares fueron los encargados de recibir los reconocimientos en nombre de aquellos que ya no están presentes.

Como parte de la celebración, los niños de la comunidad prepararon una cápsula del tiempo que fue depositada junto a un árbol de lapacho blanco, la cual contiene mensajes que serán descubiertos en el futuro.

Además, cabe destacar que los 100 años de presencia evangélica en Eldorado y todo el centenario de la Congregación San Juan fueron declarados de interés provincial, resaltando la importancia de esta celebración para la comunidad.

# testimonio y servicio

## 130 años de la Congregación de General Alvear:

El domingo 6 de octubre, la Congregación Evangélica Alemana General Alvear, Entre Ríos, celebró un evento histórico en Aldea Protestante, conmemorando su 130° aniversario. La jornada estuvo marcada por la celebración de las confirmaciones de Diamante, Oro y Plata, una tradición que se realiza anualmente, pero que este año adquirió un significado especial debido al aniversario.

La comunidad expresó su agradecimiento a quienes celebraron sus aniversarios de confirmación, a las autoridades locales, y a todas las personas que colaboraron con sus dones para hacer de esta celebración un momento inolvidable. La presencia de una gran cantidad de asistentes subrayó la importancia del evento y el profundo significado que este aniversario tiene para la congregación y su historia.

Todos los presentes se sintieron valorados en una jornada de mucha emoción, que además se destacó por la ex-



celente atención, una comida deliciosa y un ambiente festivo animado por dos orquestas excepcionales. Los asistentes también disfrutaron de regalos, y al momento del postre, se realizó un sorteo con los números de las tarjetas, generando gran expectativa entre los presentes.

## Nueva Helvecia cumplió 150 años:

El domingo 9 de junio, la Congregación Evangélica de Nueva Helvecia, del Distrito Uruguay, celebró con gran júbilo sus 150 años de vida como comunidad de fe. En un evento lleno de significado, la congregación recordó y honró sus raíces fundacionales que se remontan a una



asamblea de los evangélicos de la Colonia Suiza – Nueva Helvecia en enero de 1874. En aquella reunión, se eligió la primera comisión directiva, se redactaron estatutos provisorios y se comenzó a soñar con la construcción de un templo, el cual fue inaugurado en mayo de 1887.

El versículo lema fue *“Dondequiera que vamos, llevamos siempre en nuestro cuerpo la muerte de Jesús, para que también su vida se muestre en nosotros”* (2 Corintios 4,10). En el altar, una olla de carneada simbolizó los elementos característicos y las iniciativas diaconías de la Congregación a lo largo de su historia, como la maternidad que se transformó en hogar de ancianos, el Grupo Misionero, el predio de campamentos, el cementerio y la escuela. Un acto simbólico de gran significación fue la plantación de un chal chal, un árbol nativo, donado por el Centro Emmanuel, que representa el crecimiento y la continuidad de la comunidad.

# Campaña navideña Hora de Obrar 2024

"...Muéstrale al niño y a la niña el camino que debe seguir,  
y se mantendrán en él aun en la vejez..." Proverbios 22:6

## Construyamos educación Escuela Primaria "El Redentor" Crespo, Entre Ríos

La Congregación Evangélica de Crespo está construyendo una escuela primaria para dar continuidad al proyecto educativo que inició hace más de 30 años con el jardín "Rayito de Sol".

En un año marcado por desafíos económicos, la congregación necesita de tu apoyo más que nunca. **¡Sumate!**

Ya podés colaborar  
de forma fácil y segura



¿Dudas o consultas?

Daiana Laguna - Responsable de Donantes  
daiana.laguna@horadeobrar.org.ar +54 9 11 5134-1531



Iglesia Evangélica  
del Río de la Plata

Fundación Protestante

**Hora de Obrar**  
actalianza

**10 AÑOS** Comunidad, Fe y  
Transformación